

## Humorista I

Ante la declaración de la ex embajadora de Juan Guaidó (ex líder de la oposición venezolana) en Chile, Guarequena Gutiérrez, en el sentido de que el humorista George Harris no triunfó en el Festival de Viña por xenofobia, es bueno aclararle que Harris no fue aplaudido, no triunfó en la Quinta Vergara y no se llevó ninguna gaviota simplemente por fome, y nada más.

ENRIQUE SOLER MILLA

## Humorista II

En el caso de la presentación del comediante George Harris hay que aclarar que el público de la Quinta Vergara no "pifia" una bandera, sólo muestra su aprobación o rechazo a la rutina de humor. En tal caso nunca existió: aburrida, fome a más no poder, pobre libreto, poca preparación audiovisual, cero apoyo en escenario, etc. Se justifican el artista y sus compatriotas hablando de xenofobia, pero hay que recordarles que en mismo escenario triunfó Jorge Alís, argentino, es decir no va por ahí el asunto.

FABIÁN NARANJO PEREZ

## Sin servicio

El inédito apagón que nos dejó en jaque a todos, nos recuerda que somos un país que está aún en la mitad de la tabla respecto de países desarrollados. Esperando que sigamos aspirando hacia los primeros lugares, debemos recordar que nos encontramos en un proceso de reconversión progresiva de nuestra matriz energética, donde la electricidad será cada vez más clave para la infraestructura del país. Mientras implementamos grandes data centers, contamos con servicios de telecomunicaciones de clase mundial, y la IA se toma más espacios en la cotidia-

nidad, urge que actualicemos temas esenciales sobre continuidad operativa de las comunicaciones, donde el Decreto 60, que rige el resguardo de la infraestructura crítica de telecomunicaciones, en su artículo 34 indica que operadoras deben asegurar con energía de respaldo la continuidad de las comunicaciones solo cuatro horas a la I.C. de nivel 2 (Intervalo de Confianza), donde están esencialmente los nodos y estaciones base que afectan sectores residenciales. Si bien nuestros domicilios no son críticos para una emergencia, como lo es un hospital, es clave contar con conectividad mínima en momentos que hay que informarse para evitar la histeria y accidentes.

FERNANDO ROA

## Megatoma

El gobierno comprará el gran terreno de una megatoma en San Antonio, Región de Valparaíso. El ministro de Vivienda baraja esa alternativa para evitar que Carabineros cumpla con la orden judicial de desalojo. La señal y el mensaje de esto es: si usted se toma un terreno yo lo compro, después sin hacerle caso al dictamen de la justicia y no lo desalojo. Así los inmigrantes tendrán rápido casa por esta vía. Y las familias chilenas que esperan por años deben seguir esperando.

MARCO JAVIER CAMPOS